

peut-être jamais existé: Si la France avait un Québec ce serait un petit Canada!

Autres baragouins :

Lorsque des enfants ont résolu de jouer à la taqué, par exemple, à qui incombera le vilain rôle de poursuivre le premier ses petits compagnons? C'est le hasard qui va décider. Un des enfants désigne successivement de la main chacun des joueurs en disant :

“ Une pomme, deux pommes, trois pommes, quatre pommes, cinq pommes, six pommes, sept pommes, huit pommes, *pommes neuf!* ”

Et le joueur désigné par “ pommes neuf ” de s'écrier :

“ Je m'en défends ! ”

Celui-là est sauvé et se retire à l'écart, puis l'épreuve recommence pour les autres joueurs. Celui qui, finalement, reste le seul que n'ait pas désigné les mots “ pommes neuf ” *a la taqué*, et tous ses compagnons le fuient aussitôt.

Les jeux de ce genre, qui ne sont que les préliminaires d'autres jeux plus importants, sont assez nombreux. Il serait fastidieux de les décrire tous ici, mais il n'est pas sans intérêt de dire que tous ces jeux, avec les paroles ou émissions de voix quelconques qui les accompagnent, nous viennent de France : Ainsi

Petit conteau d'or et d'argent
Ta mère t'appelle, va-t'en!

a sa variante connue dans les départements de l'ouest, de même que